
 

 

9:00 25 НОЯБРЯ – 9:00 26 НОЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 339 
- без перепечаток 264 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Черкас рад, что на первый план выходят российские вратари (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас, защищавший ворота СКА, считает, 
что период изоляции, который переживает российский спорт, - хорошая 
возможность для того, чтобы развивать молодых игроков, делать ставку на свои 
кадры, в частности - на вратарей в хоккее.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Трактор" напоминает "Питтсбург", есть моменты 
академизма" (Russia-hockey.ru) 
О сюрпризах последних игровых дней в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Нападающий ЦСКА Соркин набрал 100 очков за карьеру в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Максим Соркин отметился заброшенной шайбой в матче КХЛ 
против минского "Динамо" (4:0).  

перейти к статье 

Коршков из "Амура" отдал свой 100-й голевой пас в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Амура" Егор Коршков отметился результативной передачей в 
матче против "Северстали" (6:2).  

перейти к статье 

Голубев и Шинкевич провели свои 500-е матчи в КХЛ (Sport24.ru) 
Два ветерана КХЛ Денис Голубев ("Адмирал") и Илья Шинкевич ("Динамо" Минск) 
провели свои 500-е матчи в лиге за карьеру.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Кудрявцев рассказал, кто из игроков "Динамо" может стать телеведущим 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард столичного "Динамо" Павел Кудрявцев рассказал, кто из его партнеров 
по команде может стать телеведущим по окончании карьеры.  

перейти к статье 

Андреофф: хоть и половина сезона позади, я стараюсь как можно 
быстрее адаптироваться (Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий "Сибири" Энди Андреофф рассказал о своей адаптации в КХЛ. 
Канадский форвард стал автором дубля в победном матче с "Нефтехимиком" 
(3:1). 

перейти к статье 

Илья Шинкевич - о поражении от ЦСКА и своем 500-м матче в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник минского "Динамо" Илья Шинкевич подвел итоги матча против ЦСКА 
(0:4) в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккейное агентство прокомментировало слухи о возможном обмене 
Пьянова из "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Хоккейное агентство Winners Hockey Agency в официальном телеграм-канале 
прокомментировало слухи о возможном обмене своего клиента, нападающего 
"Авангарда" Валентина Пьянова. 

перейти к статье 

"Ак Барс" выменял крутого американца, но нужен ли он Билялетдинову? 
В Казани коллекционируют звезд атаки (Sport24.ru) 
Лучший бомбардир "Барыса" Барбер переехал из Астаны в Казань.  

перейти к статье 

Дилемма "Ак Барса": почему не стоит задумываться об отставке 
Зинэтулы Билялетдинова (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Последние неудачи в результатах "Ак Барса" (6 поражений в 7 матчах) уже 
подняли в хоккейной среде дискуссию о необходимости отставки Зинэтулы 
Билялетдинова с поста главного тренера "барсов".   

перейти к статье 

"Ак Барс" подписал 21-летнего защитника Миллера. Странный трансфер 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Мастерство у этого парня есть, но куда правильнее и логичнее доверять 
собственной молодежи, а не привозить чужую. 

перейти к статье 

Миллер: "Благодарен "Ак Барсу" за доверие и возможность вернуться в 
хоккей высокого уровня, начать с чистого листа" (Sport24.ru) 
Новичок "Ак Барса" американский защитник Митчелл Миллер прокомментировал 
свой переход в казанскую команду.  

перейти к статье 

"Хочу выучить русский язык - контракт с "Ак Барсом" длинный". Большое 
интервью новичка Митчелла Миллера (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Поговорили в том числе об истории с буллингом одноклассника. 

перейти к статье 

Валиуллин - о подписании Миллера: парень осознал ошибки, он крайне 
перспективный защитник (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал 
подписание трехлетнего контракта с американским защитником Митчеллом 
Миллером.  



 

 

перейти к статье 

"Миллер похож манерой игры на Кэйла Макара. Он хочет побеждать в 
Казани". Интервью генменеджера "Ак Барса" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "Матч ТВ" 
ответил на острые вопросы об американце Митчелле Миллере, который 
перешел в казанский клуб.  

перейти к статье 

Алексей Заварухин: "Нас не красит, что мы проиграли "Салавату" четыре 
матча" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Алексей Заварухин оценил поражение от 
"Трактора" (0:4) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Даже не знаю, что еще сможет сказать Козлов". Гендиректор "Салавата" - 
о "сухой" победе (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в своем телеграм-
канале прокомментировал крупную победу в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги с "Трактором".  

перейти к статье 

Большое ограбление СКА: закамбэчили с 0:3 в третьем периоде и 
обыграли "Торпедо" Ларионова (Sports.ru/tribuna) 
Главный герой - Валентин Зыков.  

перейти к статье 

Игорь Ларионов убрал со стола энергетики на пресс-конференции после 
матча со СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов убрал со стола банки с энергетиками 
на пресс-конференции после матча регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги со СКА (3:4 Б). 

перейти к статье 

Ларионов: тайм-аут многого бы не дал "Торпедо". По ряду причин, вы 
видели все (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал поражение в 
матче со СКА.  

перейти к статье 

Ларионов: не хочу переходить на личности, у кого горе, у кого ум, у кого 
нет ума (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал поражение в 
матче со СКА. Нижегородцы к началу третьего периода выигрывали со счетом 
3:0, но уступили по буллитам - 3:4. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: главное, что все должно быть всегда честно. Как сегодня с 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 

перейти к статье 



 

 

Р. Ротенберг: СКА мониторит, шерстит по всему миру. Смотрим, что 
можно улучшить (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: наша задача - сделать хоккей спортом номер один в России 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: в театре мы знаем, что произойдет с Отелло. В хоккее 
сценарии разные (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: "Конь" "Любэ" - одна из любимых песен, стараемся 
продвигать нашу культуру (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о том, что спел известный хит 
группы "Любэ" - ""Конь" после победы в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 

перейти к статье 

Кто из молодых вратарей совершил прорыв в сезоне КХЛ-2023/2024, 
Иванов, Галкин, Набоков, Плешков, Мишуров, Гамзин (Чемпионат.com) 
Кто-то еще не проиграл ни одного матча в лиге, а кто-то и вовсе лидирует по 
личным показателям среди более опытных коллег по амплуа. 

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ признала ошибку лайнсмена на вбрасывании перед голом 
"Локомотива" в ворота СКА на 59:59 (Sports.ru) 
Гол "Локомотива" в ворота СКА не засчитан ошибочно.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал контракт с американским защитником Митчеллом 
Миллером (Чемпионат.com) 
"Ак Барс" подписал контракт с американским защитником Митчеллом Миллером.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Антон Кадейкин будет исполнять обязанности главного тренера "СКА-
Юниор" в матче против "Динамо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Временные изменения в тренерском составе красногорцев.  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Толпеко: Овечкин играет в хоккей, а не в теннис. Он работает на льду на 
свою команду (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо", 
известный в прошлом нападающий Денис Толпеко поделился мнением об игре 
капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина которого критикуют в 
прессе за низкую результативность на старте сезона НХЛ. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Черкас рад, что на первый план выходят российские вратари (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас, защищавший ворота СКА, считает, 
что период изоляции, который переживает российский спорт, - хорошая 
возможность для того, чтобы развивать молодых игроков, делать ставку на свои 
кадры, в частности - на вратарей в хоккее.  
"Сейчас в КХЛ на первый план выходят российские вратари? Это объяснимо, 
такие времена на дворе. Я помню, когда клубы КХЛ обладали большими 
средствами и приглашали сильных голкиперов из-за рубежа. В том же СКА 
играли Эш, Набоков, Коскинен... Тогда, к слову, Федерация хоккея России 
сделала правильный шаг, усложнив приглашение в страну иностранных 
вратарей. Помните, за них нужно было платить налог? Это дало импульс для 
развития наших голкиперов, целая плеяда появилась: Сорокин, Шестеркин, 
Бобровский, Варламов. Они на ведущих ролях в НХЛ. Это и в интересах сборной 
было сделано. Ворота национальной команды должен кто-то защищать, 
правильно? Сейчас возникла пауза - временная, надеюсь, - мы не участвуем в 
чемпионатах мира, Олимпиадах. Но, значит, есть возможность развивать свою 
лигу, улучшать качество игры, развивать своих игроков. Это очень важно. И этим 
надо заниматься, чтобы к тому моменту, когда времена поменяются, мы были 
готовы играть на международном уровне. Без раскачки, как говорится". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-rad-chto-na-pervyy-plan-
vyhodyat-rossiyskie-vratari-2149922/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Трактор" напоминает "Питтсбург", есть моменты 
академизма" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 ноября 2023) 
О сюрпризах последних игровых дней в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
УРОВЕНЬ КХЛ ТАКОЙ, ЧТО НАДО ДОИГРЫВАТЬ 10 ЭПИЗОДОВ ИЗ ДЕСЯТИ  
- Вчера в регулярном чемпионате КХЛ был большой игровой день, что для себя 
выделили?  
- Центральным посчитал матч в Уфе, "Салават Юлаев" - "Трактор". Понятно, что 
у "Салавата" был день рождения, команда вышла сверхзаряженной. Но удивил 
"Трактор", команда вновь сыграла эпизодами, отсюда поражение в четыре 
шайбы.  
По своему кадровому потенциалу сегодня Челябинск - один из потенциальных 
лидеров Востока. Вот и Уфу "Трактор" уверенно перебросал, а первые два 
периода ничто не намекало на разгром. Наоборот, гости были ближе к победе.  
- Ваша версия: в чем челябинская проблема?  
- Сегодня КХЛ - ровная Лига, каждый способен победить каждого. Многое зависит 
от концентрации, заряженности, умении доиграть правильно, до конца, всеми 
звеньями не девять эпизодов из десяти, а все десять.  
Вот с этой точки зрения у "Трактора" пока не все получается. Мелькают моменты 
академизма, возможно, недонастроя, кто-то выпадает. В условиях высочайшей 
конкуренции на Востоке это сразу влияет на результат.  
Кстати, матч в Уфе напомнил игру в Екатеринбурге, где "Автомобилист" тоже 
уверенно перебросал "Ладу", но ушел в овертайм. В принципе первые половины 
чемпионата у "Автомобилиста" и "Трактора" похожие - кадровые возможности 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-rad-chto-na-pervyy-plan-vyhodyat-rossiyskie-vratari-2149922/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-rad-chto-na-pervyy-plan-vyhodyat-rossiyskie-vratari-2149922/


 

 

команд не всегда воплощаются в результат. Упускаются равные матчи, в которых 
надо брать очки.  
"ПИТТСБУРГ" ТОЖЕ ПЕРЕБРАСЫВАЕТ СОПЕРНИКОВ  
- За счет чего "Салават" так уверенно отметил день рождения?  
- В этом сезоне Уфа, учитывая ее богатые традиции, играет, может, и чуть 
простовато, но едва ли не быстрее всех на Востоке. Посмотрите, как быстро 
команда выходит в нападение и проходит среднюю зону. Используются 
возможности для ротации атаки, во многих матчах "Салават" берет свежестью и 
цельностью своего стиля.  
Возможно, с этой точки зрения "Салават" неудобен именно "Трактору". Отсюда 
четыре поражения Челябинска в четырех очных встречах.  
- Но "Трактор" и тот же "Автомобилист" играют более эффектно, чем "Салават"!  
- Спорный вопрос. Возьмите форварда Сошникова. Вспоминаю, как остро и 
эмоционально он начинал еще у нас в "Атланте" - в "Тракторе" этой эффектности 
у него пока не вижу.  
Говоря о Челябинске и Екатеринбурге, можно привести параллели с НХЛ, с 
"Питтсбургом". Эта команда во многих эпизодах тоже играет эффектно, 
постоянно перебрасывает соперников, Евгений Малкин и Сидни Кросби в ряде 
смен доминируют.  
Но хоккей в НХЛ стал очень быстрым и цельным, с моментальным переходом из 
своей зоны в чужую. С этой точки зрения тот же "Питтсбург" смотрится чуть 
старомодно, есть дисбаланс в звеньях, что отражается на результате - 
"Пингвины" пока не выходят в плей-офф.  
ЗЫКОВ - СИМВОЛ НОВОГО СКА  
- Вчера едва не завершилась серия СКА из семи побед - в домашней встрече с 
"Торпедо". Ожидали такой равной игры?  
- Опять вернемся к современному хоккею, к скорости. В последние недели у СКА 
были сильные соперники - например, ЦСКА, "Спартак", "Локомотив", "Ак Барс", 
но каждый раз Питер выигрывал именно "конек".  
У "Торпедо" в последнее время, наоборот, было больше поражений, чем побед. 
Но бросился в глаза настрой молодой нижегородской команды. Один из ее 
больших плюсов - командная скорость, и вчера "Торпедо" два периода 
выглядело и быстрее, и свежее соперника.  
СКА в этом сезоне показывает более рабочий и простой хоккей, чем год назад. 
Не случайно символ новой команды - трудолюбивый форвард Зыков, его дубль 
при 0:3 перевернул матч. Кстати, нападающие именно такого плана вытягивают 
в этом сезоне и Уфу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_traktor_avto_napominaut_pittsburg_est_akademiz
m_/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ЦСКА Соркин набрал 100 очков за карьеру в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 25 ноября 2023) 
Нападающий ЦСКА Максим Соркин отметился заброшенной шайбой в матче КХЛ 
против минского "Динамо" (4:0).  
Это результативное действие позволило Соркину достичь отметки в 100 (44+56) 
очков в КХЛ. Он стал 29-м нападающим в истории ЦСКА в КХЛ с 100+ очками. 
Рекордсменом является Константин Окулов, в активе которого 320 (118+202) 
очка за армейцев.  
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Соркин играет в КХЛ с сезона 2019/2020, всю свою карьеру он проводит в ЦСКА. 
Вместе с армейцами он дважды стал обладателем Кубка Гагарина.  

https://sport24.ru/hockey/news-599162-napadayushchiy-tsska-sorkin-nabral-100-
ochkov-za-karyeru-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Коршков из "Амура" отдал свой 100-й голевой пас в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 25 ноября 2023) 
Нападающий "Амура" Егор Коршков отметился результативной передачей в 
матче против "Северстали" (6:2).  
Этот голевой пас стал для Коршкова 100 за карьеру в КХЛ .  
В общей сложности на его счету стало 167 (67+100) очков в 408 матчах. До 
"Амура" Коршков играл за "Локомотив".  

https://sport24.ru/hockey/news-599194-korshkov-iz-amura-otdal-svoy-100-y-golevoy-
pas-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Голубев и Шинкевич провели свои 500-е матчи в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 
25 ноября 2023) 
Два ветерана КХЛ Денис Голубев ("Адмирал") и Илья Шинкевич ("Динамо" Минск) 
провели свои 500-е матчи в лиге за карьеру.  
Голубев дебютировал в КХЛ в сезоне-2009/2010 в "Ак Барсе", он также играл за 
"Ладу", "Амур" и "Сибирь". Всего на счету 32-летнего Голубева 118 (56+62) очков 
в КХЛ.  
34-летний Шинкевич пришел в КХЛ в тот же сезон, что и Голубев. Помимо 
"Динамо" он имеет опыт выступлений за "Витязь". За карьеру Шинкевич набрал 
59 (16+43) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-599187-golubev-i-shinkevich-proveli-svoi-500-ye-
matchi-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Кудрявцев рассказал, кто из игроков "Динамо" может стать телеведущим 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2023) 
Форвард столичного "Динамо" Павел Кудрявцев рассказал, кто из его партнеров 
по команде может стать телеведущим по окончании карьеры.  
"Кто в команде больше всего любит записывать видео, общаться с прессой и 
может стать в дальнейшем телеведущим? Думаю, у нас много таких игроков. Мы 
открыты для съемок в различных видео и взаимодействий с медиа. Но, думаю, 
можно выделить Андрюху Миронова и Диму Рашевского. Жизнь покажет, кем 
станут по окончании карьеры".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kudryavcev-rasskazal-kto-iz-igrokov-
dinamo-mozhet-stat-televeduschim-2149786/ 

К заголовкам сообщений 

Андреофф: хоть и половина сезона позади, я стараюсь как можно 
быстрее адаптироваться (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
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Нападающий "Сибири" Энди Андреофф рассказал о своей адаптации в КХЛ. 
Канадский форвард стал автором дубля в победном матче с "Нефтехимиком" 
(3:1). 
"На сколько процентов адаптировался к КХЛ? Я все еще познаю какие-то вещи, 
учусь. Каждая игра разная, отличается. Хоть и половина сезона позади, но я все 
равно в процессе, стараюсь как можно быстрее адаптироваться. 
Не очень много бросков по воротам? Немножко в первом периоде засиделись в 
обороне, старались понадежнее сыграть у своих ворот. Поэтому не получалось 
создавать моменты. Переход из обороны в атаку пока проблема. 
Не смогли реализовать большинство, хотя у "Нефтехимика" самое слабое 
меньшинство? Просто такая игра. Ну не получилось сегодня. Хорошо 
контролировали шайбу, у нас хорошие игроки для большинства, но будем 
разбирать, видео смотреть", - сказал Андреофф в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Екатериной Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332482-andreoff-hot-i-polovina-sezona-
pozadi-ya-starayus-kak-mozhno-bystree-adaptirovatsya.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Шинкевич - о поражении от ЦСКА и своем 500-м матче в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 ноября 2023) 
Защитник минского "Динамо" Илья Шинкевич подвел итоги матча против ЦСКА 
(0:4) в регулярном чемпионате КХЛ. 
- Было много моментов, но не смогли реализовать их. А ЦСКА своими шансами 
воспользовался. В этом компоненте москвичи были лучше. Хочу сказать нашим 
болельщикам огромное спасибо. Сегодня была полная арена, атмосфера - как 
всегда шикарная. Жаль, что не смогли порадовать их победой. Будем 
исправляться. 
- Показалось, что после второй пропущенной шайбы у команды погас огонь в 
атаке. 
- Не сказал бы, что это сильно повлияло. Да, каждый гол, который пропускаешь, 
заставляет тебя нервничать, ты пытаешься быстрее отыграться, но опять же - 
было много моментов, до верного пытались разыграть. Не хватило мастерства, 
но все бились до последнего. Просто у нас не шло. 
- Насколько было сложно играть против нынешнего ЦСКА? 
- ЦСКА - это всегда топ-команда, тут не надо смотреть на позицию в турнирной 
таблице. Это чемпионская команда, против которой очень сложно играть. 
Сегодня навязали гостям борьбу, но уступили в реализации моментов, не смогли 
забросить. 
- Ты провел сегодня 500-й матч в КХЛ. Был особенный настрой на игру? 
- Число круглое. Приятно, что 500 матчей сыграл в КХЛ, но на самом деле не 
знал об этом до самой встречи. Потом ребята стали подкалывать, что такой 
юбилей у меня. Но не сказал бы, что был какой-то особенный настрой. Всегда 
настраиваемся только побеждать. 
- Плотный график у команды. Как оценишь физическое состояние? 
- Неплохое, считаю. Да, были где-то такие игры, где проседали. В принципе, 
ощущаем себя хорошо. Просто не хватает реализации. Если не забиваешь, то 
нельзя выиграть. 
- Следующий матч - против московского "Динамо". Как нужно сыграть, чтобы 
добиться положительного итога? 
- Выполнять установку, биться в каждом моменте, забивать голы. Если забросим 
первыми, то, я думаю, будет все хорошо.  
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https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/25/ilja-shinkevich-o-porazhenii-ot-cska-
i-svoem-500-m-matche-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейное агентство прокомментировало слухи о возможном обмене 
Пьянова из "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Хоккейное агентство Winners Hockey Agency в официальном телеграм-канале 
прокомментировало слухи о возможном обмене своего клиента, нападающего 
"Авангарда" Валентина Пьянова. 
"В очередной раз хотим передать пламенный привет авторам телеграм-каналов, 
которые пишут слухи и непроверенную информацию про игроков нашего 
агентства. 
Относительно форварда "Авангарда" Валентина Пьянова сообщаем, что ни о 
каких обменах, а тем более о "списке отказов" речи не идет. 
Руководство ХК "Авангард" в личной беседе с нашим агентством подтвердило, 
что Валентин является игроком основного состава команды", - говорится в 
сообщении. 
Напомним, Пьянов в нынешнем сезоне принял участие в 28 матчах, в которых 
набрал 12 (4+8) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332676-hokkejnoe-agentstvo-
prokommentirovalo-sluhi-o-vozmozhnom-obmene-pyanova-iz-avangarda.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" выменял крутого американца, но нужен ли он Билялетдинову? 
В Казани коллекционируют звезд атаки (Sport24.ru, Москва, 25 ноября 
2023) 
Лучший бомбардир "Барыса" Барбер переехал из Астаны в Казань.  
В недавнем опросе генменеджеров клубов КХЛ, который устроили коллеги из 
"Спорт-экспресса", сразу 12 руководителей назвали "Ак Барс" главным 
претендентом на Кубок Гагарина. Многие хотят видеть в своей команде 
Александра Радулова. Его же считают лицом лиги. Зинэтулу Билялетдинова 
считают лучшим тренером в истории КХЛ, а прямо сейчас ставят на второе место 
после Игоря Ларионова. И это не все номинации, в которые попали "барсы". А 
накануне они стали еще сильнее.  
"Ак Барс" подписал лучшего бомбардира "Барыса". Точнее не подписал, а 
выменял на Кристиана Хенкеля. Попутно выиграв борьбу у ряда солидных 
конкурентов, среди которых бы и ЦСКА. Райли Барбер - лакомый кусок на 
скудном трансферном рынке. Пока другие команды обжигаются на легионерах, 
не обкатанных в КХЛ, казанцы заарканили проверенного бомбардира, который 
набрал 23 очка в 28 матчах этого сезона.  
Как вообще такой игрок как Барбер оказался доступен для обмена? Причем на 
такого игрока как Хенкель. Белорусский защитник-домосед не выглядит 
равноценной заменой американскому форварду. Еще месяц назад такой 
трансфер сложно было представить. Но сейчас "Барыс" на дне, Галым 
Мамбеталиев в отличие от своего предшественника не особо жалует Барбера и 
даже сажал его в запас, да и сам Райли в сентябре играл результативнее.  
Как бы то ни было, но регулярный чемпионат находится только на своем 
экваторе. Сливать воду, распродавая лидеров, точно рано. Можно было 
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подождать еще месяц, когда в КХЛ намечен дедлайн. Тем более, что до восьмого 
места не такое уж большое отставание. Но "Ак Барс" мотивы "Барыса" волновать 
не должны. Они заполучили топового легионера с правым хватом, шикарным 
броском и умением играть в большинстве.  
Вот только нужны ли все эти качества Барбера "Ак Барсу"? В этом есть большие 
сомнения. Большинство у казанцев не идеальное, по реализации лишнего они 
идут в середине таблицы. При этом процент выше 20, а это своего рода 
ватерлиния. Подавляющее количество времени в большинстве на себя берут 
три нападающих: Шипачев, Радулов и Яшкин. Сразу за ними Галиев и 
Кагарлицкий. Кстати, оба - праворукие форварды, то есть того же функционала, 
что и Барбер.  
С приходом Барбера у "Ак Барса" сложилась сильнейшая атакующая линия в 
лиге. Впрочем, на бумаге она и до этого трансфера была таковой. Казанцы 
словно коллекционировали форвардов, не понимая, как их использовать в 
дальнейшем. Принцип "сначала возьмем, а потом будем разбираться" привел к 
тому, что Дамир Жафяров больше тренируется, чем играет, а у Евгения 
Свечникова никак не закончится обратная адаптация к российскому хоккею.  
Можно сказать, что подписывая Барбера, "Ак Барс" улучшает свои сильные 
стороны, делает ставку на атаку. Вот только с философией Зинэтулы 
Билялетдинова это никак не сочетается. Он не Вячеслав Быков и даже не Олег 
Знарок. О том, что наставник казанского клуба всегда полагался на одно 
суперзвено, будь это тройка Морозова и Зарипова или Малкин с Поповым и 
Пережогиным в сборной, мы уже недавно писали . А коллеги из "Бизнес Онлайна" 
приводят цитату одного из игроков "Ак Барса": " Мы все обязательно должны 
бежать в оборону. Оборона и оборона - именно так требует Билялетдинов".  
"Как поясняют нам, тренер считает, что такой осторожный хоккей пригодится 
команде в плей-офф. Якобы сперва выучим все заново в обороне, заложим 
фундамент, а уже потом подумаем об атаке. Есть и другой момент. Такими 
требованиями Билялетдинов реагирует на игру хоккеистов, которые играют ниже 
ожиданий. В первые месяцы чемпионата "Ак Барс" не играл в такой закрытый 
хоккей, а в некоторых матчах и вовсе "выносил" соперников. Но когда все больше 
и больше хоккеистов потеряли свой ритм, пришло время санкций", - продолжает 
казанское издание.  
Ожидать чего-то другого от Билялетдинова было бы наивно. Он тренер с 
устоявшимися принципами и просто уже не молодой человек. Скорее 
исключением выглядят проблески яркого атакующего хоккея, которые связаны в 
основном с мастерством нападающих, таких как Шипачев и Радулов. Подход 
Билялетдинова, заключающийся в том, что сначала нужно построить фундамент, 
и только потом возводить фасад с вензелями, имеет право на существование. 
Но далеко не все игровики, собранные сейчас в Казани, этот процесс смогут 
пережить без последствий. А если так, то стоило ли собирать эту коллекцию?  

https://sport24.ru/hockey/article-ak-bars-vymenyal-krutogo-amerikantsa-no-nuzhenli-
on-bilyaletdinovu-v-kazani-kollektsioniruyut-zvezd-ataki 

К заголовкам сообщений 

Дилемма "Ак Барса": почему не стоит задумываться об отставке 
Зинэтулы Билялетдинова (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 25 
ноября 2023) 
Последние неудачи в результатах "Ак Барса" (6 поражений в 7 матчах) уже 
подняли в хоккейной среде дискуссию о необходимости отставки Зинэтулы 
Билялетдинова с поста главного тренера "барсов". О том, почему Билл до сих 
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пор не влился в работу на прежних скоростях и когда изменится ситуация, - в 
материале "ТИ-Спорт".  
Билялетдинов потерял вкус к работе? 
Разговоры о том, что Зинэтула Билялетдинов со своим хоккеем не меняется и не 
хочет менять систему, настойчиво повторяются от узкого круга лиц в 
медиасреде. Давайте разберем, в чем претензия московской прессы. 
Да, есть некоторые основания полагать, что заслуженный мэтр, давший себя 
уговорить вернуться в большой хоккей на высшем уровне республики, уже не 
готов включаться в работу в прежнем режиме. Зинэтула Хайдярович всегда был 
силен именно тем, что умел работать с игроками, приглашал их к себе в кабинет 
и подолгу разговаривал, выясняя их потребности или вопросы, которые их 
тревожат. Тонкий психолог, умеющий находить для каждого нужные слова и 
мотивацию, он всегда вкладывал много сил именно в эту составляющую своей 
работы. 
В одном из недавних интервью бывший защитник "Ак Барса", ныне капитан 
"Салавата Юлаева" Григорий Панин рассказал, как Билл решал проблему 
плохого настроя тогда еще молодого хоккеиста. 
"Билялетдинов сам меня к себе вызвал, потому что видел, что я недовольный 
сижу. Вызывает и спрашивает: "Что с тобой происходит? Может, в семье 
проблемы?" А я, тогда еще молодой игрок, отвечаю ему, вот дословно: "А * [чего] 
я сижу и хоккей смотрю?" Билялетдинов такой: "В смысле?" Я говорю: "В 
большинстве не играю, сижу на лавке хоккей смотрю". И тут он закипел! "Так вот 
какая ** [ерунда] у тебя, - говорит. - Я-то думал, у тебя какие-то проблемы. А ты 
недоволен, что в большинстве не играешь". После этого мы еще пообщались. И 
через пару матчей Зинэтула Хайдярович начал меня в большинстве выпускать", 
- рассказывал Панин в интервью "Матч ТВ". 
А вот что, уже оглядываясь на закончившуюся игровую карьеру, рассказывал экс-
форвард "Ак Барса", ныне главный тренер подмосковного "Атланта" Николай 
Лемтюгов : 
"Он [Билялетдинов] работал в более строгом стиле, но также использовал 
диалог. Он старался передать нужные вещи. Одна из моих ошибок заключается 
в том, что я в свое время не услышал его. Возможно, я его слушал, но не слышал. 
Если бы услышал, моя карьера пошла бы в лучшем направлении", - не без доли 
грусти рассуждал Лемтюгов. 
Встает вопрос, насколько теперь Билл готов так глубоко копать, вкладывать 
энергию в индивидуальную работу. Уже далеко не молодой специалист отдыхал 
почти четыре года, которые проводил с семьей, радовался развитию карьеры и 
семейной жизни внука, рождению правнука. Другими словами, успел 
"размякнуть" и полностью переключить голову с хоккейных дел на семейные. 
Нет, изредка его можно было заметить в вип-ложе на играх "Ак Барса". В 2019 
году, например, он посетил ретро-матч с "Салаватом Юлаевым" во Дворце 
Спорта. Но говорить, что Зинэтула Хайдярович держал руку на пульсе команды 
или тщательно отслеживал новые тренды хоккея, не приходится. 
Теперь же в течение четырех послематчевых пресс-конференций тренер 
объяснял журналистам, что перед каждой игрой разговаривает с игроками, и те 
его вроде бы слушают, но, выходя на лед, "недорабатывают". 
Когда корреспондент "ТИ-Спорт" попытался выяснить, почему так происходит и 
нет ли у наставника "Ак Барса" чувства, что контакт с командой налажен не до 
конца, он резко поменялся в лице и непривычно серьезно стал объяснять, 
почему это не так. 



 

 

"Нет, конечно, такого нет. Не выдумывайте, хорошо? Я сказал, что проблемы 
есть, но они не связаны с такими червяками. Не надо выдумывать, хорошо?", - 
сказал Билялетдинов. 
Сама реакция на вопрос уже говорит о том, что попали в больную точку - триггер 
срабатывает там, где действительно беспокоящая тема. А после крайнего 
проигранного матча с "Куньлунем" Билл, по сути, подтвердил тезис, что пока не 
смог полноценно вернуться на прежний уровень вовлеченности в работу. 
"Наверное, где-то я не дорабатываю. Никак не можем переломить эту ситуацию", 
- ответил он журналистам на вопрос о шести поражениях в семи играх. 
"Только честный труд" и "обновление крови"? 
Другой вопрос, что Билл - совсем не тот специалист, который будет мириться с 
тем, что у него перестало что-то получаться, и не попытается это исправить. 
"Только честный труд" - его крылатая фраза, которую он непременно применяет 
и к себе. 
Паники и ощущения безнадежности, как это было в прошлом сезоне при Олеге 
Знарке, сегодня нет. Нет и опасения, что Билялетдинов не выправит ситуацию. 
При оценке работы Зинэтулы Хайдяровича нужно принимать во внимание 
несколько важных моментов. 
Во-первых, нынешняя команда, в отличие от предыдущих чемпионских, не была 
собрана лично специалистом. Он пришел в нее посередине прошлого сезона, 
подкрутил несколько расстроенных струн и на всеобщем кураже, что атмосфера 
в коллективе наладилась, довел ее до финала Кубка Гагарина. Фактор смены на 
более хладнокровного тренера, успокоившего лидеров, сработал в 
краткосрочной перспективе, но на длинной дистанции появились трудности. 
Биллу необходимо находить общий язык и учитывать непростой характер 
Александра Радулова, выстраивать оборону с теми защитниками, которые есть, 
и искать место под Дамира Жафярова и Евгения Свечникова, которых ему 
подали как больших звезд. Но дело в том, что модель игры Билялетинова 
совершенно не предполагает четыре звездных звена - он мог здорово сколотить 
коллектив из работяг без особых скиллов типа Романа Манухова, Ярослава 
Косова, Рафаэля Батыршина или Алексея Потапова. 
Признание ошибок - первый шаг к исправлению ситуации, и Билл на одной из 
последних пресс-конференций уже признал ошибочность тактики упования "на 
авось": 
"У нас всегда были легионеры, но мы умышленно пошли немного по другому 
пути. Хотели пройти определенный этап теми ребятами, кто есть в составе. 
Сейчас мы считаем, что нам необходимы дополнительные игроки, которые могли 
бы нам помочь. После выезда на Дальний Восток демонстрируем не самые 
хорошие игры", - говорил Билялетдинов. 
А ведь с начала лета и по сей день не раз писали, что оборонительную линию 
нужно укреплять, а ответы Марата Валиуллина, что нынешний ростер 
защитников вполне годится для больших задач, не был убедителен. 
С последними приобретениями, которые одобряет уже сам Зинэтула 
Хайдярович, ситуация должна постепенно выправляться. Приход в нападение 
Райли Барбера должен взвинтить конкуренцию за место в топ-6, что подтолкнет 
Радулова и Дмитрия Яшкина работать ответственнее. 
Укреплять оборону генеральный менеджер тоже теперь принялся, советуясь с 
наставником команды. Переход универсального Алексея Марченко должен не 
только усилить защиту, но и подтянуть количество набранных очков в 
большинстве. Судя по всему, время Вячеслава Войнова уходит, и необходимы 
замены под его функции прямо сейчас. "Обновление крови" в команде и 



 

 

точечные обмены в обозримом будущем должны стать импульсом к выходу из 
кризиса.  

https://www.tatar-inform.ru/news/dilemma-ak-barsa-pocemu-ne-stoit-zadumyvatsya-
ob-otstavke-zinetuly-bilyaletdinova-5927092 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" подписал 21-летнего защитника Миллера. Странный трансфер 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023) 
Мастерство у этого парня есть, но куда правильнее и логичнее доверять 
собственной молодежи, а не привозить чужую. 
Субботним утром "Ак Барс" объявил о подписании контракта с 21-летним 
американским защитником Митчелл Миллером. Срок соглашения рассчитан до 
2026 года. Интересно, что ранее права на игрока принадлежали словацкому 
клубу "Липтовски Микулаш", но казанцы решили выкупить этот контракт. Что ж 
это за игрок-то такой, ради которого руководство "Ак Барса" пошло на такой шаг? 
"Мы внимательно следили за Миллером в этом сезоне, подробно изучали его 
карьеру до переезда в Европу. Это молодой и крайне перспективный защитник. 
Он отлично катается, обладает первым пасом, понимает игру в атаке и здорово 
работает в большинстве. Видение площадки и игровой интеллект также на 
высоком уровне. При этом ему всего 21 - это огромный потенциал роста, поэтому 
мы подписали контракт сразу до 2026 года", - так описал этого парня 
генеральный менеджер казанского клуба Марат Валиуллин. Вообще, биография 
у молодого человека достаточно интересная. Ранее он был на достаточно 
неплохом счету в USHL. Текущий сезон Митчелл начал в чемпионате Словакии, 
где показывал просто невероятную игру для защитника атакующего склада. В 19 
матчах американец набрал 29 (6+23) очков. А в сезоне 20/21 этот парень 
забросил 39 шайб, что позволило ему стать лучшим снайпером и вторым 
бомбардиром USHL. Прямо-таки Кейл Макар какой-то, не иначе! Соответствуют 
ли его игровые достоинства тем, о которых говорит Марат Валиуллин? Лучше, 
конечно, убедиться в этом вживую. Пока что мы можем это сделать лишь 
посредством просмотра видео. Из них можно сделать следующий вывод: у парня 
весьма недурный кистевой бросок. Учитывая то, что недавно "Ак Барс" подписал 
Райли Барбера - человека с лучшим кистевым в КХЛ -, вратарям соперников 
стоит начинать бояться. 
К сожалению, Миллер получил широкую известность не из-за своих игровых 
качеств. Ранее хоккеист был осужден на 25 часов общественных работ за 
издевательства над ребенком-инвалидом, причиненные им в 14-летнем 
возрасте. Из-за этого его забанили в Америке. Осенью прошлого года Митчелл 
подписал контракт новичка с "Бостоном". Казалось бы, что карьера молодого 
парня пошла в гору, но нет. Через два дня, после того, как всплыла эта история, 
соглашение было расторгнуто. Даже Гэри Бэттман тогда заявил, что Миллер не 
имеет права играть в НХЛ. Ранее, кстати говоря, по той же причине от этого 
защитника отказалась "Аризона", у которой были права на него, заработанные в 
результате драфта. 
Сейчас не хочется обсуждать моральную сторону вопроса. Да и игровые 
качества этого парня мы еще увидим вживую. Поговорить хотелось вот бы о чем. 
Даже во время лимита в пять легионеров иностранцы всегда воспринимались 
как опытные игроки, которые должны делать разницу. Этого самого опыта у 
Миллера, ввиду его возраста, нет. Ему, напомню, всего 21 год. В таком случае 
возникает вопрос: а зачем, собственно говоря, российскому клубу в текущей 
ситуации нужно тратить одну из трех легионерских вакансий на человека, 
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который, скорее всего, не будет лидером команды? Не логичнее ли натаскать на 
желаемую позицию своего, доморощенного игрока? Не полезнее ли это будет 
для клуба и всего российского хоккея в целом? 
Посмотрите на то, как работает нижегородское "Торпедо". Всего за полтора года 
этот клуб раскрутил на всю лигу сразу нескольких молодых и талантливых 
хоккеистов: Артамонова, Атанасова, Конюшкова и Силаева. Василий и Богдан 
уже сейчас являются звездами КХЛ, Никита и Антон вступили в путь к обретению 
этого статуса. Как итог - клубом восхищаются не только его болельщики, но и 
большая часть всех российских поклонников хоккея. А чем академия "Ак Барса" 
хуже торпедовской? Разве в системе клуба не занимаются ребята из школ, 
рассеянных по всей республике? Разве не мечтают они о том, чтобы заиграть в 
первой команде? Вкладываться в свою молодежь - дело куда более 
рентабельное, хоть и кропотливое. Тем более, что юные ребята смотрят на 
опытных легионеров, как на людей, у которых можно чему-то научиться не только 
в игровом, но и в житейском плане, что тоже немаловажно. Будут ли так смотреть 
на Миллера в Казани? Сомневаюсь. 

https://allhockey.ru/article/show/497863-
Ak_Bars_podpisal_21_letnego_zaschitnika_Millera_Strannyj_transfer 

К заголовкам сообщений 

Миллер: "Благодарен "Ак Барсу" за доверие и возможность вернуться в 
хоккей высокого уровня, начать с чистого листа" (Sport24.ru, Москва, 25 
ноября 2023) 
Новичок "Ак Барса" американский защитник Митчелл Миллер прокомментировал 
свой переход в казанскую команду.  
21-летний хоккеист был задрафтован "Аризоной" в 2020 году, однако затем его 
драфт был аннулирован из-за скандала с издевательствами над темнокожим 
одноклассником с отклонениями в развитии.  
"Я очень благодарен клубу за доверие и возможность вернуться в хоккей 
высокого уровня, начать с чистого листа. Знаю, что команда всегда заходит 
далеко в плей-офф и ставит перед собой самые высокие цели. Буду делать все, 
чтобы помочь клубу и болельщикам не только на льду, но и за его пределами.  
Мне нравится подключаться к атакам, начинать раскат первым пасом, играть в 
большинстве и меняться местами с нападающими. Но переход в "Ак Барс" - это 
отличный шанс научиться новому, улучшить игру в обороне, чтобы стать по-
настоящему двусторонним защитником", - приводятся слова Миллера на сайте 
клуба.  

https://sport24.ru/hockey/news-599072-miller-blagodaren-ak-barsu-za-doveriye-i-
vozmozhnost-vernutsya-v-khokkey-vysokogo-urovnya-nachat-s-chistogo-lista 

К заголовкам сообщений 

"Хочу выучить русский язык - контракт с "Ак Барсом" длинный". Большое 
интервью новичка Митчелла Миллера (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2023) 
Поговорили в том числе об истории с буллингом одноклассника. 
"Ак Барс" объявил о подписании контракта с 21-летним американским 
защитником Митчеллом Миллером. Контракт заключен на три года. Эксперты 
видят в нем перспективу стать ведущим атакующим защитником казанского 
клуба и КХЛ. Игрок перешел из словацкого "Липтовски-Микулаш", где он набрал 
29 (6+23) очков в 19 матчах и куда он попал после "отмены" в американских 
лигах. 
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У него были варианты заиграть в "Аризоне" и "Бостоне", но каждый раз ему 
мешала скандальная ситуация. В 2016-м году 14-летний Миллер попал под су за 
жестокое обращение над своим одноклассником-инвалидом Айзаей Мейером-
Кротерсом. В интервью "БИЗНЕС Online" новичок казанцев впервые подробно 
рассказал о своей карьере, скандальной истории, повлиявшей на нее за океаном, 
и признался, что до сих пор сожалеет о поступках восьмилетней давности. 
"У нас в команде есть пара россиян, и они рассказали мне об интересе "Ак Барса" 
даже раньше, чем мой агент" 
- Митчелл, как на вас вышел "Ак Барс"? 
- Знаете, что интересно? У нас в команде было пара россиян, и они рассказали 
мне об интересе "Ак Барса" даже раньше, чем мой агент. Я поспрашивал, и все 
говорят, что это топ-клуб, команда далеко заходит в плей-офф, есть все условия 
для работы. Потом посмотрел фотографии дворца, раздевалки, города - 
выглядит очень круто. 
- Ваш бывший одноклубник Алексей Красиков (вратарь ранее играл в "Сибири", 
"Сочи" и "Спартаке") недавно хорошо о вас отзывался. 
- Наверное, потому что мы с ним ближе всех общаемся. Как-то сразу нашли 
общий язык, когда сели рядом в раздевалке. У нас отличные отношения, много 
времени проводим вместе. 
- Он вас рекламировал для КХЛ? 
- Ха, не знаю, но, когда пошли первые публикации в России, он начал присылать 
мне кучу скринов на русском - от болельщиков и журналистов. А я же не понимаю 
ничего! Он почему-то каждый раз забывает, что я не умею читать по-русски. 
Говорит, надо учить, подсказывает слова. Но теперь точно стоит выучить - 
контракт с "Ак Барсом" длинный. 
- Вам уже объяснили, чего от вас ожидают в Казани? 
- Насколько я понял, в "Ак Барсе" заинтересованы в моих атакующих навыках. 
Надеюсь, что смогу набирать очки и помогать команде побеждать. А еще это 
отличный шанс улучшить игру в обороне, чтобы быть по-настоящему 
двусторонним защитником. Задача - пройти как можно дальше в плей-офф. Плюс 
я готов и в России помогать людям, насколько могу. 
И, конечно, для меня это большой шанс перезапустить карьеру на высоком 
уровне. Я очень благодарен клубу "Липтовски Микулаш" за шанс вернуться в 
хоккей, начать с чистого листа. И благодарен "Ак Барсу" за возможность выйти 
на новый уровень. Мне очень повезло, что я получил предложения от этих 
клубов. 
- В 14 лет вы попали под суд, якобы потому что с друзьями запугивали и били 
своего чернокожего одноклассника-инвалида. Из-за этого у вас случились 
большие проблемы в НХЛ - сразу два клуба отказались от вас. Можете 
подробнее вспомнить ту историю? 
- Этот парень на самом деле был одним из моих друзей в классе. У нас была 
общая компания, с которой мы проводили много времени. Мы вместе играли в 
футбол, проводили много времени вместе самого детства. Все случилось на 
баскетбольном матче в школе. Мы очень плохо поступили с парнем, задевали 
его, издевались, о чем я сожалею до сих пор. Тогда мы не задумывались, 
насколько это жестоко, неправильно и глупо. Всего в ситуации было три 
человека, до суда дошли двое. 
Потом писали, что на суде я выглядел равнодушным. Но в 14 лет оказаться в 
суде после всех этих разбирательств тоже тяжело. Наверное, тогда я даже не 
понимал, что происходит. Стоял там и не знал, что сказать, просто застыл. Очень 
тяжелый момент и для меня, и для всей семьи. Сестра и брат учились в той же 
школе, им тоже еще долго напоминали об этом. 



 

 

- Почему эту тяжелую историю никак не могут забыть даже после суда? Она вас 
словно преследует. 
- Некоторые СМИ писали, что я не извинился, хотя извинялся несколько раз и в 
суде лично, и письменно. Если бы у меня была возможность вернуться назад и 
изменить ситуацию, конечно, я бы так и сделал. Через месяц мне 22, прошло 8 
лет, и мне все еще тяжело, я все еще хочу все поменять. 
- Для ваших родителей это наверняка было большим стрессом. 
- Конечно, тяжело. Они до сих пор вспоминают, что не хотели отпускать меня на 
этот матч. Винят и себя в той ситуации, потому что у нас в школе много всякого 
случалось. Мама и папа старались оградить меня от негатива, чтобы это не 
мешало хоккею. Мне, конечно, стыдно, потому что они не воспитывали меня вот 
так. 
- Насколько эта история была громкой в вашем городе? 
- В школе-то все знали. Но широко это обсуждалось недели две-три. А когда я 
переехал, история забылась года на три, до самого драфта НХЛ. Тогда все снова 
всплыло. 
- Что назначил суд? 
- Приговорили к 25 часам общественных работ. Я должен был публично 
извиниться в суде. Из-за всей ситуации и состояния, наверно, слова не звучали 
так искренне. Мне пришлось читать с бумаги, чтобы не сбиться. Еще я отправил 
личное письмо с извинениями к ним домой. Не знаю, прочитали ли они его. 
- Что именно нужно было делать на общественных работах? 
- Нам дали несколько вариантов на выбор, искать место нужно было самому. У 
маминой подруги был свой детский сад, я был там воспитателем или вожатым, 
если мы куда-то водили детей. Еще катался с детскими командами, помогал 
тренерам вести занятия. Сейчас судимость погашена, но я до сих пор участвую 
в такой работе. И в Словакии тоже ходил на тренировки к нашим детским 
командам, показывал какие-то упражнения. Мне нравится кататься с детьми, 
потому что помню, как сам любил тренироваться с парнями постарше, смотреть 
за ними. Многие думают, что я плохой человек. Но на самом деле я сделал 
большую ошибку в восьмом классе.  
"Многие думают, что мы издевались над человеком в коляске. Это не так" 
- Судя по всем событиям и публикациям, семья пострадавшего парня так и не 
простила вас? 
- Видимо, нет. Его мама с самого начала очень сильно повлияла на ситуацию. 
Когда начались переговоры с "Бостоном", я еще раз вышел на связь с Исайей, 
он сейчас живет отдельно. Нашел телефон, мы поговорили уже как взрослые 
люди, я объяснил, что хочу продолжить карьеру. Пару дней все было нормально, 
мы переписывались о друзьях, рассказывали друг другу о жизни. Но потом он 
пропал, потому что его мама узнала о наших разговорах. И тогда начались новые 
публикации. 
- Она думает, ваши сожаления неискренние? 
- Я даже не знаю. Понимаете, это все сложно для всех сторон. Наверное, они 
думают, что я все делал намеренно, с ужасным умыслом обязательно причинить 
страдания ее сыну. Я признаю, что это было плохо и неправильно. Я хотел бы 
все изменить. Но я не могу. И хотел бы, чтобы меня простили. Если бы я мог 
повлиять на это как-то... Может, они думают, что я недостаточно раскаялся, но 
эта история навсегда засела у меня в голове, она повлияла на мою жизнь. 
Конечно, Исайя может сказать то же самое, и ему точно больнее, чем мне. 
- А как он живет сейчас? 
- С последнего разговора прошло два года. Но у него своя семья, есть ребенок, 
работа. Вроде бы, все хорошо. 



 

 

- То есть вы вместе играли в футбол, сейчас у него семья и работа. При этом его 
везде называют инвалидом. 
- Ну да, моя мама этим летом нашла фотографии, где мы вместе в футбол 
играем. Понимаете, мы все с ним общались как с абсолютно обычным, 
нормальным одноклассником и другом. Многие думают, что мы издевались над 
человеком в инвалидной коляске. Может, нам тоже стоило чуть по-другому 
объяснять ту ситуацию людям. Но все предупреждали, что нам никто не поверит, 
будет только хуже. 
Я никогда вот так открыто не рассказывал о том, что произошло. В "Бостоне" я 
тоже давал большое интервью, казалось, что получится, наконец, объяснить всю 
суть. Но оно так и не вышло. 
Этот случай не про издевательства над человеком с ограниченными 
возможностями, который не мог двигаться. Исайя был одним из наших друзей, 
точно таким же, как мы все. Я плохо поступил со своим другом и одноклассником, 
а не с инвалидом.  
- Получается, что за этот проступок вас наказали уже три раза в жизни - сначала 
в суде, потом отменой на драфте, потом отменой в "Бостоне". Это как-то 
несправедливо. 
- Я больше говорил на эту тему с представителями НХЛ, но, похоже, меня 
действительно отменили в американских лигах. Наверное, в 14 лет я 
действительно не до конца понимал, насколько гадкие вещи мы сделали. Никому 
этого не пожелаю. Но хочется, чтобы в какой-то момент наказания за это 
прекратились. Я хотел бы иметь возможность продолжать жизнь, в том числе 
помогая людям вокруг. Например, в "Бостоне" я бы делал столько общественной 
работы, сколько никогда в жизни - благотворительные фонды, мероприятия и 
прочее. И это было бы хорошо и полезно для людей, я бы своим примером мог 
показать, как не стоит себя вести, и что нужно делать на самом деле. 
- Наверное, тяжело, когда уже в 21 год запрещено делать новые ошибки. Если за 
старые еще не простили. 
- Бывает тяжело. Но нужно учиться дальше. Приносить больше пользы, чем 
вреда. Например, доносить молодым хоккеистам, что ваши детские ошибки 
могут повлиять на всю жизнь. 
- Ваши родители хотя бы не отвернулись от вас? 
- Им тоже тяжело. Они столько сил и денег потратили на мое хоккейное будущее. 
И ни один родитель не желает, чтобы их ребенок оказался замешан в такую 
историю. Все сожалели, но люди вокруг смогли поддержать нашу семью, нас не 
добивали. Многие понимали, что речь идет о детях. 
"Благодарен за шанс вернуться в хоккей" 
- В какой момент стало понятно, что вас выберут на драфте НХЛ? Нужно было 
готовиться специально? 
- Я провел первый сезон в "Трай-Сити" из Небраски, по возрасту это был мой год 
драфта. Ту историю все знали и так, мы с семьей и агентом понимали, что она 
будет учитываться. Перед драфтом у меня был разговор почти со всеми 
командами, но пара отказалась. Я посчитал, что будет правильно объяснить весь 
ход событий, показать свое отношение, потому разослал письма по всем 
командам. 
Никаких ожиданий от драфта не было, я понимал, что меня могут и не выбрать 
вообще. Но когда мы дома услышали, что "Аризона" назвала мое имя, мы сильно 
обрадовались. Это был один из лучших дней в жизни. 
- Но потом клуб отказался от прав на вас из-за давления общественности. Вроде 
бы семья потерпевшего обратилась в Лигу? 



 

 

- После драфта у меня был разговор с "Аризоной" о том, как мне помогут, как 
нужно исправлять имидж. Обсуждали участие в общественной жизни, чтобы 
показать хороший пример. Через неделю получаю неожиданный звонок из клуба 
- до тренировочных лагерей-то далеко еще. Сказали, что клуб вынужден от меня 
отказаться. Я совершенно не ожидал, что мне скажут такое. Конечно, я сделал 
ошибку и должен был заплатить за это. Сейчас мне нужно двигаться дальше, 
быть лучшей версией себя, помогать людям вокруг. 
- Чем вы занимались без хоккея? 
- Много думал о будущем. Проводил время с семьей, помогал родителям и брату. 
Работал то тут, то там - у старшего брата есть друг, который занимается 
ландшафтным дизайном. Катался, конечно, работал в зале. Какое-то время я 
провел в Небраске и просто тренировался с командой, хотя не мог играть. А 
через год они все-таки вернули меня в состав полноценно. Очень благодарен 
своим тренерам по молодежке, которые пустили меня в команду, дали 
возможность работать. 
- Через пару лет вас пытался подписать "Бостон". 
- Да, мы три недели обсуждали все детали, я практически жил дома у 
генерального менеджера. Успел познакомиться с благотворительными 
организациями в городе, уже участвовал в волонтерской работе. Подписал 
контракт, приехал в "Провиденс", чтобы начать играть за фарм-клуб, но потом 
снова все сорвалось. Пришлось лететь домой. 
- А прошлый сезон вы почему пропустили? 
- История с "Бостоном" случилась в ноябре. В этот момент найти новую команду 
было практически невозможно. Хотя я не уверен, мог ли играть где-либо. В тот 
момент я просто вернулся домой и снова окунулся в дела. Я и этим летом не 
знал, буду ли играть, просто тренировался каждый день, а потом получил звонок 
из "Липтовски-Микулаш". Очень благодарен клубу за шанс вернуться в хоккей. 
- А мысли уехать в Европу раньше не было? 
- Я никогда не думал об этом. Когда растешь в Штатах, об Европе не думаешь. 
- Но Даже Остон Мэттьюс уезжал в Швейцарию. 
- Конечно, после ситуации с "Бостоном" мысли такие приходили. Я мало знал про 
Европу, про лиги, но агент сказал, что будет искать варианты. 
- А почему в итоге Словакия, а не Финляндия, Швеция или Швейцария? 
- Многие клубы говорили агенту, что хотят сначала увидеть меня в деле, я же 
пропустил два сезона из трех. Вдруг я уже не могу играть. Только "Липтовски-
Микулаш" рискнули и дали мне контракт, за что я очень благодарен. 
- Как вам жилось в Словакии без языка? 
- Поначалу было тяжело - я первый раз в жизни уехал так далеко. Здесь другой 
язык, другая еда, культура. Повезло, что один из наших тренеров говорит по-
английски. Но через пару недель уже освоился, выучил пару слов. Россияне, 
кстати, почти все понимают и без перевода. 
- Со скольки лет вы живете один? 
- Наверное, с 14, уже седьмой год! Мне вполне нравится, приезжать домой на 
каникулы особенно приятно - больше ценишь родных, семью. 
- Как с готовкой? 
- Готовлю сам каждый день, причем мне нравится процесс, это большой плюс. 
- Какое блюдо лучше всего выходит? Например, для свидания. 
- Наверное, курица с овощами, но в последние три дня я готовил одно и то же - 
стэйк со спаржей и кус-кусом. Очень люблю красное мясо! Кстати, до Словакии 
я даже не видел столько его видов. 
- Вы же из Штатов, там любят стэйки. 



 

 

- Стэйки - да, но мясо в Европе совсем другое. И так во многом. Например, до 
переезда я ни разу не видел рыбу целиком с головой. У нас просто не продают в 
таком виде, поэтому я узнавал специально, как готовится рыба. 
"В 16 лет похудел на 17 килограммов"  
- В юном возрасте вы переехали в специальную хоккейную школу в Мичигане. 
Что она из себя представляла? 
- Да, это был первый или второй год экспериментальной программы. Полностью 
дистанционное обучение с контролем учителей, тренировками утром и вечером 
пять дней в неделю. По выходным либо проводили матчи, либо отдыхали. Для 
хоккейного развития было очень полезно, там меня подготовили к молодежному 
хоккею. Была работа с тренером по катанию, по обороне, по физподготовке. 
Каждый день мы делали что-то новое, задания никогда не повторялись. И все 
тренеры были хорошо уровня, некоторые сейчас работают в университетской 
лиге. 
- Это частные школы? Дорогие, наверно? 
- Там была мини-лига среди школ Мичигана, и некоторые из них действительно 
были довольно дорогими, их называли академиями. Цена обучения доходила до 
30 тысяч долларов в год. Моя стоила примерно 13 тысяч. Потому что тогда она 
только запустилась, сейчас уже есть филиалы в других штатах. 
- А где вы получили максимум хоккейных навыков? 
- Наверное, в первый год в USHL, когда переехал в Айову. Я приехал пацаном, 
только ничего не понимал в жизни, с перевесом. В начале сезона весил 96 кг, 
через три месяца - 79. Так в 16 лет я похудел на 17 килограммов. Тренеры меня 
здорово гоняли, привели в лучшую форму, многому научили на льду. Наверное, 
в тот момент я понял, что пора взрослеть и менять свой подход к хоккею и 
карьере. Правильно проводить лето, не есть лишнее, тренироваться. 
- А вам не говорили на том уровне про рост? Что он маловат для хоккея. 
- Прямым текстом не говорили, наверное, потому что я довольно хорошо 
двигался на льду даже для того веса. Но, конечно, когда приехал в команду с 
ребятами постарше - 19, 20 лет - а мне 16, меня пару раз жестко приложили. 
Помогло, что тренер взял под крыло, объяснил, что нужно сделать. Когда я 
пришел в нормальную форму, стало намного проще, и хоккей я показывал 
лучший в жизни. 
- Тренер что-то увидел в вас? 
- В хоккейной лиге США тоже есть драфт, а меня выбрали во втором раунде, это 
повлияло наверняка. Плюс я неплохо играл даже с весом и упорно работал. Мне 
объяснили, что надо каждый день крутить велосипед, держать диету. Конечно, я 
рад, что во мне разглядели больше потенциала, несмотря на такие особенности. 
- Это были подростковые проблемы? 
- Да в целом год странный вышел, только исполнилось 16, разных событий 
слишком много. 
- А когда произошли события, из-за которых вам запретили играть в НХЛ? 
- За два года до этого. К тому моменту я успел сыграть в Небраске и Северной 
Дакоте.  
"Планирую закончить университет дистантом"  
- Почему вы решили заняться хоккеем?  
- Я начал кататься в три года, отец тогда тренировал команду старшего брата, 
часто брал меня с собой на занятия и матчи. Сам папа не играл, вообще в семье 
только мы с братьями хоккеисты: со старшим у нас разница 15 лет, с младшим - 
два. В общем я рос на катке, а лет в 14 понял, что хочу идти именно в спорт и 
переехал в хоккейную школу в Мичигане. Когда играл в юниорских командах в 
Айове и Небраске, уже шел к тому, чтобы сделать хоккей своей работой. 



 

 

- Сразу стали защитником? 
- Наверное, я лет в 16 переключился из нападения в оборону, когда попал в 
команду университета Майами в Огайо - там филиал. 
- Вы поступали в университет? 
- Да, хотя по итогу меня приняли в университет Северной Дакоты. Я числился 
там всего три месяца летом, а потом снова поднялась та старая история, 
пришлось сделать перерыв. 
- Забрать документы? 
- Ну, я закончил первый курс дистанционно, потому что была пандемия. Учился 
на бизнес-управление. В следующие пару лет планирую так же удаленно 
закончить обучение уже в местном университете Огайо, чтобы все-таки получить 
диплом во время карьеры. 
- Кто был любимым игроком в детстве? 
- Я американец, но все равно скажу, что Сидни Кросби. Когда стал защитником, 
начал следить за Крисом Летангом из "Питтсбурга" и Кэйлом Макаром из 
"Колорадо". Они невероятно катаются, Макар всегда идеально держит 
дистанцию, понимает, как играть клюшкой в средней зоне.  
- Чем вас привлекает позиция защитника? 
- Больше всего мне нравится ощущение контроля площадки, когда ты, как 
квотербек из американского футбола, делаешь первую передачу, разгоняешь 
атаку. Нравится самому подключаться к чужой зоне, меняться позициями с 
нападающими. 
- В 21 год многому еще можно научиться. На что хотелось бы делать упор? 
- Последние пару лет я много работал над игрой в своей зоне, но нужно еще 
многому учиться. А еще я бы хотел быстрее сокращать дистанцию с 
нападающим, когда идет атака из средней зоны. В целом в таком возрасте надо 
развивать вообще все элементы. 
- Ваш отец профессиональный тренер или просто помогал местной команде? 
- Скорее волонтерил, брат играл только по школе. Младший, кстати, тоже играет 
только до конца учебы. 
- А чем занимаются ваши родители? 
- Мама - медсестра, а отец занимался продажей медицинского оборудования, 
они в больнице и познакомились. Старший брат сейчас тоже работает 
медбратом. 
- У вас еще и сестра есть? 
- Да, причем сестра-близнец, она сейчас учится университете Огайо. Мы 
двойняшки, не идентичные близнецы, хотя и похожи. Ей повезло - у нее лицо 
худое, а я пухлый, ха-ха. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289603 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин - о подписании Миллера: парень осознал ошибки, он крайне 
перспективный защитник (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал 
подписание трехлетнего контракта с американским защитником Митчеллом 
Миллером.  
"Мы внимательно следили за Миллером в этом сезоне, подробно изучали его 
карьеру до переезда в Европу. Это молодой и крайне перспективный защитник. 
Он отлично катается, обладает первым пасом, понимает игру в атаке и здорово 
работает в большинстве. Видение площадки и игровой интеллект также на 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289603


 

 

высоком уровне. При этом ему всего 21 - это огромный потенциал роста, поэтому 
мы подписали контракт сразу до 2026 года. 
Мы обсуждали его негативные ситуации в прошлом - парень осознал все свои 
ошибки и понес за них наказания несколько раз, что тоже не совсем справедливо. 
Митчелл готов быть примером для всех на льду и вне льда. Верим, что он быстро 
впишется в нашу систему и станет важной частью клуба в ближайших сезонах", 
- цитирует Валиуллина пресс-служба клуба. 
С хоккеистом связана скандальная история. От 21-летнего хоккеиста ранее 
отказались "Бостон Брюинз" и "Аризона Койотс" из-за прошлого защитника. В 
2020 году Миллера уличили в издевательствах над темнокожим инвалидом. 
Митчелл еще в 2016 году в 14-летнем возрасте признал в суде, что запугивал 
своего одноклассника-инвалида. Пострадавший утверждал, что Миллер 
неоднократно бил его. В итоге 20-летнего хоккеиста приговорили к 25 часам 
общественных работ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332202-valiullin-o-podpisanii-millera-
paren-osoznal-oshibki-on-krajne-perspektivnyj-zaschitnik.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Миллер похож манерой игры на Кэйла Макара. Он хочет побеждать в 
Казани". Интервью генменеджера "Ак Барса" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "Матч ТВ" 
ответил на острые вопросы об американце Митчелле Миллере, который 
перешел в казанский клуб.  
Возникли сразу два повода для разговора с Маратом Валиуллиным. Во-первых, 
"Ак Барс" в последнее время выдал серию поражений. Один из главных 
фаворитов сезона теперь занимает пятое место в Восточной конференции. В 
субботу, 25 ноября, казанский клуб сыграет в Балашихе против "Витязя". 
Во-вторых, в субботу "Ак Барс" объявил о том, что подписал контракт с 
защитником Митчеллом Миллером. Срок соглашения рассчитан до конца сезона-
2025/26. Текущий сезон игрок начинал в словацком клубе "Липтовски-Микулаш". 
Причем на счету 21-летнего Миллера аж 29 (6+23) очков в 19 матчах. 
Но американец переехал в Европу после того, как "Бостон" расторг с ним 
соглашение. Связано это с тем, что Миллер издевался над темнокожим 
инвалидом в 2016 году. Сам игрок признал в суде, что запугивал своего 
чернокожего одноклассника-инвалида Айзейю Мейер-Кротерса. Защитник был 
приговорен к 25 часам общественных работ. 
"Похоже, что Миллеру закрыта дорога в НХЛ" 
 - Я давно не видел, чтобы защитник набирал полтора очка за матч. Но ваш 
новобранец, 21-летний американец Митчелл Миллер имеет 29 (6+23) очков в 19 
играх сезона. Это он такой гений - или чемпионат Словакии так слаб?  
 - Я смотрел много видео Миллера, как он выступал в разных лигах. Изучил 
порядка 50 его матчей. И как он в обороне играет, и как к атаке подключается. 
Подкупает, какое у него движение, какой пас. Если человек умеет проявлять себя 
в нападении, то это сразу видно. 
В чемпионате Словакии ведь не убогие люди играют. Там профессиональный 
взрослый хоккей. Но перед отъездом Миллер шел на первом месте среди лучших 
бомбардиров лиги. И это защитник, между прочим! 

https://www.championat.com/hockey/news-5332202-valiullin-o-podpisanii-millera-paren-osoznal-oshibki-on-krajne-perspektivnyj-zaschitnik.html
https://www.championat.com/hockey/news-5332202-valiullin-o-podpisanii-millera-paren-osoznal-oshibki-on-krajne-perspektivnyj-zaschitnik.html
https://www.sports.ru/hockey/1115662990-genmenedzher-ak-barsa-mitchell-miller-osoznal-vse-svoi-oshibki-i-pones.html


 

 

Похоже, что в НХЛ ему дорога закрыта. Я с агентами общался. Они говорят, что 
многие клубы НХЛ его хотели. Если бы не та скандальная история, то Миллер 
ушел бы не в четвертом раунде в "Аризону" (№ 111), а в первом. Он котировался 
во всех преддрафтовых рейтингах. Если потерпеть, поработать с ним - этот игрок 
должен быть топом даже в НХЛ. 
- Он по стилю кого напоминает?  
 - Можно сравнить с молодым Вячеславом Войновым. И манерой игры он похож 
на Кэйла Макара. Маневренный, быстрый защитник. Еще и голодный до побед. 
Он хочет выигрывать, выйти на другой уровень. Понятно, что дверь в НХЛ ему 
закрыли. Но в мире каждый день что-то меняется. 
 - На Миллера в прошлом сезоне претендовали "Авангард" и "Спартак". Почему 
он только сейчас решил ехать в КХЛ?  
 - Я думаю, он в прошлом сезоне еще предполагал, что может остаться в 
Америке. И у него были предложения из НХЛ. Возможно, что-то бы поменялось. 
Миллер даже взял темнокожего агента, когда вел переговоры с "Бостоном". И 
контракт с "Брюинз" был заключен. Команда его хотела, и вроде бы лига была не 
против. Но лидеры клуба выступили против, сделав заявления для прессы. Не 
знаю, почему они так отреагировали: "Мы не можем находиться с ним в 
раздевалке". 
"Он будет участвовать в социальной программе "Ак Барса" 
 - Вы глубоко изучали ту историю? Ее раздули в Северной Америке? Или 
Митчелл Миллер в самом деле издевался над темнокожим одноклассником-
инвалидом Айзейей Мейер-Кротерсом?  
 - Мы изучали, и эта история не настолько грубая, как ее подают журналисты. 
Думаю, многие школьники в 14 лет делали вещи, за которые потом с возрастом 
им было стыдно. С тех пор прошло уже семь лет. Миллер принес свои искренние 
извинения. И перед драфтом открыто описал свою историю, разослав ее в 
письмах в каждый клуб НХЛ. Митчелл был приговорен к 25 часам общественных 
работ. Думаю, Миллер в полной мере понес наказание за то, что делал в старших 
классах. 
 - Вам пришлось согласовывать контракт Миллера на уровне спонсоров и 
владельцев клуба? На кону ведь имидж "Ак Барса".  
 - Мы прорабатывали этого защитника с сентября. А потом довели информацию 
до руководства "Ак Барса", объяснив все нюансы. Были приведены аргументы, 
мы получили согласование. Миллер оступился, но это была история, в которой 
мы постарались разобраться. 
Мы уже обговорили с Миллером, он сказал, что хочет участвовать в социальной 
программе "Ак Барса". Например, наш клуб очень поддерживает, развивает в 
республике следж-хоккей. "Татнефть" продвигает адаптивный хоккей, много 
занимается благотворительностью. Парень будет участвовать во многих 
мероприятиях. Все ошибаются, никто не безгрешен. Важно, чтобы была 
возможность эти ошибки исправлять. 
- Когда Миллер сможет провести первый матч за "Ак Барс"?  
 - Он же приезжает из чемпионата Словакии. Контракт у нас в КХЛ уже 
зарегистрирован. Мы подписали его на два с половиной сезона - до 2026 года. В 
понедельник Миллер проходит углубленный медосмотр. Если все пройдет 
хорошо, то тренеры могут выпустить его либо 30 ноября в домашнем матче с 
"Автомобилистом", либо 3 декабря против "Нефтехимика". 
Надо посмотреть, в каком он состоянии. Наверняка не катался три-четыре дня. 
Но он в этом сезоне много играл и должен быть в хорошей форме. 
"Не факт, что Жафяров обязательно покинет наш клуб" 



 

 

 - В "Ак Барс" перешел Райли Барбер из "Барыса", который набрал 23 (10+13) 
очка в 28 матчах. Это значит, что Дамир Жафяров уже точно покидает Казань?  
 - Пока Жафяров с нами. Действительно, мы прорабатываем его обмен, 
общаемся с его представителем. Не хотим, чтобы Дамир в этой ситуации 
страдал. Он все-таки на хорошем счету в лиге. Но чуть-чуть у него в "Ак Барсе" 
не пошло. Такое бывает, ситуация не уникальна. Возможно, обмен случится до 
дедлайна. А возможно, и нет. Я не буду гарантировать, что Жафяров в 
обязательном порядке покинет "Ак Барс". 
 - К вам точно переходит защитник Алексей Марченко?  
 - Он у нас будет на основном контракте. Мы тестируем, смотрим, разговариваем, 
общаемся. Писали о просмотровом договоре, но это не так. И сумма контракта 
действительно будет небольшая. Алексей понимает, что мы ему идем навстречу 
с реабилитацией. И он должен нам навстречу пойти, понимая, что есть потолок 
зарплат. 
 - Что в последнее время происходит с "Ак Барсом"? Лишь одна победа в 
последних семи матчах.  
 - Лучше эту серию увидеть в конце ноября, чем в плей-офф. При победах 
затуманивается взгляд. А теперь мы четко видим свои пробелы и понимаем, с 
кем можно идти дальше. Что именно нужно делать, как это исправлять. 
Тренеры работают, и я здесь ничего страшного не вижу. Возможно, ребята 
попали в зону комфорта. Видят, что ничего не происходит, и замены им нет. Но 
мы вливаем свежую кровь. А уход того же Криса (защитник Кристиан Хенкель 
обменян в "Барыс" на Барбера, - Прим.ред.) точно стал ударом. Мы показываем, 
что незаменимых нет. "Ак Барс" преобразится. Тем более впереди декабрьская 
пауза, в которой мы плотно поработаем. Календарь сезона КХЛ для всех в этом 
сезоне непростой. 
 - С составом понятно, вы оперативно реагируете. Но может, вам тренерский 
штаб усилить?  
 - Мы такое уже делали, когда приглашали при Дмитрии Квартальнове в штаб 
Майка Пелино, и с ним улучшились показатели по большинству. Хотя Пелино 
сказал, что мы работали правильно. Но повысилась эффективность. Можно одни 
и те же схемы наигрывать, и не будет получаться. А внесешь какой-то нюанс, и 
сразу большинство заработает. 
Если сейчас от тренерского штаба пойдет какой-то запрос, то мы можем поискать 
усиление. Но Зинэтула Хайдярович Билялетдинов берет удар на себя. Он 
работает круглые сутки, все досконально разбирает. 
 - Ничего, в декабрьское окно перезагрузитесь.  
 - За последние годы это самое большое окно в чемпионате, когда можно 
поработать. Дадут два-три дня отдыха, и будет мини-сбор. Он обязательно 
поможет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1984538_Miller_pohozh_maneroj_igry_na
_Kejla_Makara_On_khochet_pobezhdat_v_Kazani_Intervju_genmenedzhera_Ak_Ba
rsa 

К заголовкам сообщений 

Алексей Заварухин: "Нас не красит, что мы проиграли "Салавату" четыре 
матча" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 
2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Алексей Заварухин оценил поражение от 
"Трактора" (0:4) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1984538_Miller_pohozh_maneroj_igry_na_Kejla_Makara_On_khochet_pobezhdat_v_Kazani_Intervju_genmenedzhera_Ak_Barsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1984538_Miller_pohozh_maneroj_igry_na_Kejla_Makara_On_khochet_pobezhdat_v_Kazani_Intervju_genmenedzhera_Ak_Barsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1984538_Miller_pohozh_maneroj_igry_na_Kejla_Makara_On_khochet_pobezhdat_v_Kazani_Intervju_genmenedzhera_Ak_Barsa


 

 

- Первые два периода обоюдно острая игра у обеих команд, были моменты для 
гола. В третьем периоде вышли неготовые, пропустили необязательный гол, в 
такие моменты мы не имеем разваливаться, как после второго пропущенного 
гола.  
- Почему развалились?  
- Это уже наша внутренняя кухня. Не для огласки. Будем сами разбираться.  
- Можно сказать, что сегодня у вас была дополнительная мотивация от трех 
поражений подряд от "Салавата"?  
- До гола была концентрация на хорошем уровне. Мотивация от трех поражений 
тоже. Тоже на это внимание обратили. Повторюсь, что в первые два периода 
команды играли на победу. Потом в нашем механизме что-то сломалось.  
- У "Трактора" появится зуб на "Салават"?  
- Конечно, это наш ближайший соперник. Настраиваемся на него, как на любого 
другого. Нас не красит что мы проиграли "Салавату" четыре матча.  
- В чем причина третьего поражения в поездке?  
- Здесь будем разбираться сами. Нам без разницы, какой соперник. Выходим 
всегда играть на победу. Нам минус, что сегодня не забили.  
- В концовке Робинсон проявил немотивированную агрессию. Что думаете об 
этом?  
- Опять же игра, была кость в кость, кто кого. Уже после 0:3 без разницы. Конечно, 
это не красит его.  
- Как заставили "Салават" много фолить?  
- Мы играем в атакующий хоккей. Видимо, были быстрее мы.  
- Ваш вратарь сегодня плюс или минус от вас получил?  
- Команда проиграла. Плюс никто не получит, - приводит слова Заварухина 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289626 

К заголовкам сообщений 

"Даже не знаю, что еще сможет сказать Козлов". Гендиректор "Салавата" - 
о "сухой" победе (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в своем телеграм-
канале прокомментировал крупную победу в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги с "Трактором". Челябинская команда всухую 
проиграл уфимцам. "Салават" забросил четыре шайбы - все в третьем периоде. 
"Хорошая игра. Хорошая победа. Хороший день. 
P. S. Даже не знаю, что еще сможет сказать Виктор Николаевич [Козлов] на 
пресс-конференции", - говорится в сообщении. 
Напомним, в Уфе на стадионе "Уфа-Арена" закончился очередной матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный "Салават Юлаев" принимал челябинский "Трактор". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 4:0 (0:0, 0:0, 4:0).  

https://www.championat.com/hockey/news-5332620-dazhe-ne-znayu-chto-eschyo-
smozhet-skazat-kozlov-gendirektor-salavata-o-suhoj-pobede.html 

К заголовкам сообщений 

Большое ограбление СКА: закамбэчили с 0:3 в третьем периоде и 
обыграли "Торпедо" Ларионова (Sports.ru/tribuna, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный герой - Валентин Зыков.  
Матч СКА и "Торпедо" - из разряда тех, которые лучше один раз увидеть, чем 
прочитать о них пару десятков постов в телеграме и на сайтах. Даже 20-

https://sport.business-gazeta.ru/article/289626
https://www.championat.com/hockey/news-5332620-dazhe-ne-znayu-chto-eschyo-smozhet-skazat-kozlov-gendirektor-salavata-o-suhoj-pobede.html
https://www.championat.com/hockey/news-5332620-dazhe-ne-znayu-chto-eschyo-smozhet-skazat-kozlov-gendirektor-salavata-o-suhoj-pobede.html


 

 

минутные хайлайты до конца не передадут того напряжения, которое больше 
трех периодов создавали обе команды. 
Этот хоккей был интересен не только голами (как довольно часто бывает), а в 
первую очередь самой игрой. Нереализованные моменты, ошибки, потасовка в 
конце первого периода, высокие скорости, вход в зону через пас, удаления, игра 
без пауз - именно все это, а не заброшенные шайбы создавало ощущение 
действительно крутого матча. В овертайме, например, голов не было, а он 
получился просто бомбическим. 
Но, конечно, и сценарий у игры вышел что надо: из 0:3 в 3:3 за последние 20 
минут, бросок Атанасова из-под ноги в овертайме, серия буллитов. Ярко, 
насыщенно, увлекательно. На пресс-конференции Роман Ротенберг говорил, что 
такие игры привлекут детей в секции и что главная задача - сделать хоккей 
спортом номер 1 в стране. Сегодня тот редкий случай, когда подобные речи 
уместны и даже не выглядят излишне пафосно. Потому что матч захватывал с 
первых же минут - и не отпускал до конца. 
"Торпедо" забило первым же броском, на 72-й секунде - Кручинин убежал один-
на один. Второй бросок гостей в створ - через 7 минут - сделал счет 2:0 и запустил 
пересменку вратарей СКА. 
И тут могло бы показаться, что нижегородцы косплеят "Тампу", которая этой 
ночью забросила 8 шайб с 14 бросков, но нет - на самом деле у "Торпедо" не шла 
атакующая игра в первом периоде (хотя там мог и еще и Атанасов забивать), 
зато шла реализация - и 2:23 в нападении за первые 20 минут только 
подтверждают это. Для сравнения: СКА провел в атаке 7:14 и выглядел заметно 
мощнее. 
Хотя второй период нижегородцы забрали абсолютно по делу: армейцы пачками 
начали удаляться - и по такой игре +3 смотрелось как что-то закономерное, а не 
случайное. Но потом наступил третий период, который СКА забрал со счетом 3:0. 
"Торпедо" пропустило уже на 34-й секунде после перерыва - и понеслось. 
"Вы знаете, я вам дам всего один ответ: произошло то, что мы начали с ошибки 
первый отрезок, - объяснял после игры Игорь Ларионов. - Это сигнал сопернику, 
его глоток воздуха, глоток энергии - тем более, речь о команде, которая выиграла 
7 матчей подряд. У них много уверенности, которую мы забрали после двух 
периодов. И оттуда все пошло: пошли ошибки, пошли удаления. Мы пытались 
ребят собрать, но когда ты смотришь на скамейку - и видишь, что у тебя 
отсутствуют 5-6 игроков ведущих, то, естественно, требовать от играющих 
больше, чем они дали, мы не могли". 
Игроком, который первый принял сигнал от соперника, стал нападающий СКА 
Валентин Зыков - и он же в итоге оказался главным героем. Он убежал и бросил 
в домик, когда "Торпедо" провалилось на чужой синей линии. А через 5 минут 
добил шайбу, когда соперник неудачно менялся в меньшинстве.  
Когда СКА на 56-й минуте сравнял счет - еще раз в большинстве - Валентин тоже 
был на площадке: сначала откинул шайбу на синюю линию партнеру, а потом 
побежал на пятак закрывать обзор Кульбакову.  
Формально Зыков - игрок четвертой тройки, но когда армейцы перешли на игру в 
три звена, его Ротенберг трогать не стал, усадив Старкова, Чивилева и 
Рендулича. Хотя Валентин был в зоне риска (только четыре смены во втором 
периоде), он очень удачно сохранился в составе и в итоге принес победу. Его 
бросок в серии буллитов мало чем отличался от первого гола. 
В микст-зоне Зыков оставался довольно закрытым - словно не добыл победу, а 
счет еще 3:3 и ему скоро выходить на смену. Отбивался общими фразами, зато 
был ярок в раздевалке, когда получил прил лучшему игроку от команды: "Кратко 
скажу. Мужская работа, большое ограбление, самое важное - следующая игра". 



 

 

Интересно, что к тому моменту большинство игроков СКА стояли в обнимку с 
мамами - это был красивый сюрприз от клуба накануне Дня матери. 
Интересно, не пришлось ли тренеру его приоткрывать перед третьим периодом? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3205653.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов убрал со стола энергетики на пресс-конференции после 
матча со СКА (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов убрал со стола банки с энергетиками 
на пресс-конференции после матча регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги со СКА (3:4 Б). 
Наставник нижегородской команды сел за стол, убрал обе баночки, покатив их за 
пределы кадра телетрансляции, взял бутылку с водой и только после этого начал 
пресс-конференцию, поздоровавшись с журналистами. 
Отметим, что Ларионов неоднократно говорил о пользе здорового питания. 
В Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" закончился очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местный СКА принимал "Торпедо". Встреча завершилась в серии 
буллитов победой хозяев со счетом 4:3 (0:2, 0:1, 3:0, 0:0 1:0).  

https://www.championat.com/hockey/news-5333060-igor-larionov-ubral-so-stola-
energetiki-na-press-konferencii-posle-matcha-so-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: тайм-аут многого бы не дал "Торпедо". По ряду причин, вы 
видели все (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал поражение в 
матче со СКА. Нижегородцы к началу третьего периода выигрывали со счетом 
3:0, но уступили по буллитам - 3:4. 
"Не забили ни одного буллита? Склонюсь к тому, что это психологический 
момент. Игра после двух периодов была в наших руках, а когда даешь сопернику 
кислород, это сказывается на психологии. Наверное, не хватило ментальной 
твердости, чтобы реализовать хотя бы один бросок. Когда проглатываешь 
горькую пилюлю, во рту неприятный осадок. Печально, что проиграли, но в 
целом, ребята проделали хорошую работу. 
Почему не взял тайм-аут? Обычно его сохраняешь на конец игры. Не видели 
оснований. Если бы забили два подряд, можно было бы это сделать, но между 
голами был промежуток времени. Так что даже мыслей не было, знали, что при 
правильной игре мы найдем возможность провести шайбу в зону соперника и 
попытаться забить. К сожалению, не получилось. Тайм-аут по такой игре многого 
бы не дал, скажу честно. По ряду причин, вы это видели все", - передает слова 
Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332944-larionov-tajm-aut-mnogogo-by-
ne-dal-torpedo-po-ryadu-prichin-vy-videli-vsyo.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: не хочу переходить на личности, у кого горе, у кого ум, у кого 
нет ума (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3205653.html
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Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал поражение в 
матче со СКА. Нижегородцы к началу третьего периода выигрывали со счетом 
3:0, но уступили по буллитам - 3:4. 
"В третьем периоде пошли авантюрно в атаку - это горе от ума? Очень тонко 
сказано - горе от ума. Не хочу переходить на личности, у кого горе, у кого ум, у 
кого нет ума. Здесь вопрос игровой дисциплины. Когда играешь с серьезным 
соперником. Игроки диктуют, решают по ходу матча, какие элементы игры на 
данном отрезке имеют значение. Не потому, что мы что-то перемудрили. Скорее, 
это потеря концентрации и ментальной твердости. Мы работаем над этим, 
стараемся исправить. Это часть игры, часть роста команды. Не хочется 
возвращаться к своим потерям, но нам не хватает глубины скамейки. Ребята, 
которые выходят, дают максимум, который могут", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332948-larionov-ne-hochu-perehodit-na-
lichnosti-u-kogo-gore-u-kogo-um-u-kogo-net-uma.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: главное, что все должно быть всегда честно. Как сегодня с 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 
"Такие игры точно добавляют болельщиков, детишки пойдут в хоккей. Наша 
главная задача - показывать все своим примером. И главное, что все должно 
быть всегда честно. Только честный труд. Дети искренне это видят. Когда все 
честно, как сегодня, это очень важно для всех, чтобы всегда все было по 
спортивному принципу. Будем совместно над этим работать. Огромная работа 
уже проделана, но есть, что улучшить", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5333014-r-rotenberg-glavnoe-chto-vsyo-
dolzhno-byt-vsegda-chestno-kak-segodnya-s-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: СКА мониторит, шерстит по всему миру. Смотрим, что 
можно улучшить (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 
"Зыков сказал, что это большое ограбление? Это важная победа, сильный 
соперник, отличная команда. Важно для всех было выиграть. В четвертом матче 
плей-офф с "Торпедо" в прошлом году мы тоже проигрывали всю игру, но потом 
выиграли. Огромная благодарность сопернику, сильная команда, с ней очень 
интересно играть. Такой хоккей нам нужен! Перед игрой я говорил, что будет 
яркий хоккей, много голов, так и получилось. Конечно, доводить до такого нам не 
надо, мы уберем ошибки и будем сильнее в следующей игре. 
Взяли реванш за поражение в Нижнем? Мы всегда готовимся к следующей игре, 
стараемся все улучшать с каждой игрой, постоянно вносим новое. Работа 
тренерского штаба - найти что-то новое для команды, новые упражнения, 
тактическую вариативность. Мы много мониторим, шерстим по всему миру, 
смотрим, что можно улучшить. Хоккей состоит из деталей, и мы с каждым днем 
работаем, чтобы улучшать детали", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332948-larionov-ne-hochu-perehodit-na-lichnosti-u-kogo-gore-u-kogo-um-u-kogo-net-uma.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5333006-r-rotenberg-ska-monitorit-
sherstit-po-vsemu-miru-smotrim-chto-mozhno-uluchshit.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: наша задача - сделать хоккей спортом номер один в России 
(Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 
"Что сказал в перерыве? Если будем все рассказывать, будет неинтересно, тогда 
наш соперник будет знать о нас больше, чем мы сами. Моя задача - помогать 
команде выигрывать. Я сделал все возможное, чтобы команда выиграла. И все 
ребята, которые выходили на лед в третьем периоде, и даже те, кто не играл, 
помогали - вносили энергию, подбадривали. У нас очень сильный коллектив, вы 
видели сегодня. Это спорт, за третий период по 40 секунд смены, 20 минут - 
достаточно, чтобы забить и 10 голов. Вместе все возможно. 
Противостояние СКА с "Торпедо" - главная атакующая вывеска КХЛ? Да, очень 
сильная команда, они играют в яркий хоккей. Много пишут о "Торпедо", слава 
богу, и о СКА много пишут. Вообще о хоккее сейчас много пишут в газетах. Наша 
задача - сделать так, чтобы хоккей был номером один вида спорта в России", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5333008-r-rotenberg-nasha-zadacha-
sdelat-hokkej-sportom-nomer-odin-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: в театре мы знаем, что произойдет с Отелло. В хоккее 
сценарии разные (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 
"Очень рады атмосфере на арене, болельщики нам помогают. Тяжелое начало, 
два броска, два гола пропустили. Внесли изменения, поменяли тактику, 
сочетания. Важная командная победа, ребята молодцы, проявили характер, 
волю к победе, забили хорошие голы. В следующей игре надо с первой секунды 
начинать играть. Разберем ошибки, есть, что улучшить. 
В истории мирового хоккея нет ни одной игры без ошибки. Бывают ошибки, да. 
Нельзя их допускать. Важно правильно реагировать на ситуацию. Неважно, какой 
у нас удар, важно, как мы держим удар. Держали удар и наказали соперника за 
их ошибки, выиграли. 
Чем не устроило звено Чивилева? Мы практически все сочетания поменяли. 
Надо было вытаскивать игру, приняли такие решения, чтобы выиграть. Так и 
дальше будем работать, выиграть как угодно. Найти правильные сочетания, 
тактику, в этом и есть прелесть спорта. В театре мы сценарий знаем заранее, 
знаем, что произойдет с Отелло. А в хоккее бывают разные сценарии, поэтому 
его и любят. Такой хоккей нам нужен. Лучший результат нашей работы - улыбки 
на лицах наших болельщиков. Очень много семей было сегодня. Хотел бы 
поздравить всех мам с наступающим праздником. Наши игроки не знали, мы 
держали в секрете, что их мамы прилетели. Кто-то прилетел из других стран, 
поэтому это была очень важная победа. Лучший подарок для наших мам - победа 
в сегодняшней игре", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332996-r-rotenberg-v-teatre-my-znaem-
chto-proizojdyot-s-otello-v-hokkee-scenarii-raznye.html 
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К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: "Конь" "Любэ" - одна из любимых песен, стараемся 
продвигать нашу культуру (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о том, что спел известный хит 
группы "Любэ" - ""Конь" после победы в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги с "Торпедо" (4:3 Б). 
"В перерыве играла одна из любимых песен Ларионова Mamma mia, это был 
троллинг? Это одна из песен, которые признаны лучшими в мире. Эти песни мы 
играем всегда. Если честно, даже не слышал, как она играла, потому что это 
было в перерыве. Стараемся быть лучшими во всем. Важно подобрать 
правильно музыку, которая дает энергию игрокам и болельщикам. Группа ABBA 
многими любителями музыки признана лучшей в мире, не думаю, что кто-то 
имеет на эту группу эксклюзив. Это достоинство народа. Народ любит такую 
музыку, мы счастливы, что наши продюсеры выбрали сегодня такой плей-лист. 
Песня "Конь" "Любэ"? У нас с этой песней связана внутрикомандная история. Мы 
считаем, что это одна из лучших песен. Есть шведская группа ABBA, есть наша 
группа Любэ. Мы всегда стараемся продвигать нашу культуру. Нам главное - 
реакция болельщиков СКА и города на эту песню. Думаю, эта песня по 
ассоциациям очень подходит СКА. Это одна из моих любимых песен", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Роман Ротенберг спел известную песню группы "Любэ" - "Конь" после матча с 
"Торпедо"   

https://www.championat.com/hockey/news-5332988-r-rotenberg-kon-lyube-odna-iz-
lyubimyh-pesen-staraemsya-prodvigat-nashu-kulturu.html 

К заголовкам сообщений 

Кто из молодых вратарей совершил прорыв в сезоне КХЛ-2023/2024, 
Иванов, Галкин, Набоков, Плешков, Мишуров, Гамзин (Чемпионат.com, 
Москва, 25 ноября 2023) 
Кто-то еще не проиграл ни одного матча в лиге, а кто-то и вовсе лидирует по 
личным показателям среди более опытных коллег по амплуа. 
Одним из главных героев пятницы в КХЛ стал голкипер ЦСКА Дмитрий Гамзин. 
20-летний голкипер армейцев отразил все 36 бросков минского "Динамо" и 
позволил своей команде увезти сухую победу из столицы Беларуси, оформив 
первый шат-аут в кахаэловской карьере. 
Молодой вратарь действующих обладателей Кубка Гагарина до сих пор не знает 
поражений в играх за основную команду. В прошлом сезоне Гамзин дважды 
выходил на лед и отразил 60 из 63 бросков, обеспечив ЦСКА победы в матчах с 
"Куньлунем" и "Северсталью". В этой регулярке Дмитрий провел уже пять игр, в 
каждой из которых он добывал положительный результат. "Сочи", дважды 
"Амур", "Сибирь", вновь "Северсталь" и теперь минское "Динамо" познали на 
себе, насколько хорош перспективный страж ворот армейцев. 
Статистика Гамзина впечатляет - в этом сезоне он отразил 147 из 154 бросков, 
то есть 95,5%, а его коэффициент надежности составляет 1,38 - поразительные 
показатели для столь юного вратаря. Однако Дмитрий - не единственный 
молодой российский голкипер, переживающий расцвет в нынешнем чемпионате 
- за три месяца регулярки о себе успели заявить немало талантливых вратарей-
россиян, что стало одним из главных приятных мотивов сезона в КХЛ. 
Андрей Мишуров ("Авангард", 22 года) - 19 матчей, 91,1% ОБ, 2,75 КН 
В свой полноценный дебютный сезон в лиге голкипер "ястребов" имеет, 
возможно, не самую привлекательную статистику. Но при этом процесс его 
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становления получается очень интересным - по ходу регулярки Андрей успел на 
некоторое время выпасть из состава из-за не самой убедительной игры, чтобы 
потом триумфально вернуться - Мишуров защищал ворота "Авангарда" в каждой 
игре на протяжении 10-матчевой победной серии. 
Конечно, это произошло не от хорошей жизни, но 22-летний вратарь смог помочь 
команде в тяжелый для нее момент, когда омичи окончательно разочаровались 
в провалившемся Василии Демченко, а также потеряли из-за травмы 
неожиданно блеснувшего ветерана Илью Проскурякова. Благодарная домашняя 
публика не могла не оценить успехов своего воспитанника - по ходу матча с 
"Адмиралом" трибуны стадиона в Омске скандировали фамилию Мишурова. 
Теперь Андрею предстоит выиграть конкуренцию у перешедшего из стана 
"моряков" Павла Хомченко - если он прибавит в стабильности, у него будут все 
шансы успешно это сделать. 
Илья Набоков ("Металлург", 20 лет) - 19 матчей, 92,2% ОБ, 2,21 КН, 2 шат-аута 
Перед началом сезона вратарский вопрос в Магнитогорске стоял очень остро - 
"сталевары" шли в регулярку с парой вратарей Загидулин - Судницин, которая, 
мягко говоря, вызывала вопросы. В результате 36-летний ветеран провел всего 
два матча, а право бороться за звание первого номера получил 20-летний Илья 
Набоков, который уверенно воспользовался шансом и застолбил за собой место 
в обойме лидеров Востока. 
Молодой голкипер провел на льду меньше игрового времени, чем 28-летний 
Загидулин, но при этом отразил больше бросков, продемонстрировав лучшие 
показатели. Как и многим в его возрасте, Илье не всегда хватает стабильности, 
но при этом он уже способен выдавать отличные отрезки. С доверием тренера, 
с которым в Магнитогорске у Набокова проблем нет, к нему должна прийти еще 
бóльшая уверенность - и тогда "Магнитка" может на какое-то время не 
беспокоиться за последний рубеж. 
Артемий Плешков (СКА, 21 год) - 9 матчей, 92,6% ОБ, 1,97 КН, 3 шат-аута 
До начала этого сезона Плешков успел провести 15 матчей в КХЛ в составе 
"Сочи", откуда и получил приглашение в Северную столицу. Далеко не факт, что 
он получил бы шанс появиться в основном составе армейцев, если бы не 
набравшая невероятный даже по меркам петербургского клуба ход чехарда 
голкиперов. Однако такая возможность у него все-таки появилась, и он 
воспользовался ей достаточно неплохо. 
Свой момент славы Плешков получил во время выезда СКА на Дальний Восток 
и в Сибирь - тогда молодой вратарь провел два "сухих" матча и пропустил всего 
один гол, благодаря чему он был признан КХЛ лучшим голкипером недели. В 
середине октября Артемий оформил третий шат-аут, "засушив" "Адмирал", но 
затем в одночасье потерял место в составе, проведя два не самых убедительных 
матча с "Куньлунем" и "Ак Барсом". 
Возвращение в строй Юхана Матссона на данном этапе закрыло для Плешкова 
окно для игры в КХЛ, хотя есть ощущение, что в команде статусом пониже 21-
летний вратарь точно мог бы рассчитывать на неплохое игровое время и даже 
на статус первого номера. 
Владимир Галкин ("Автомобилист", 23 года) - 15 матчей, 93,5% ОБ, 1,84 КН, 2 
шат-аута 
Среди всех вратарей этого списка Владимир - самый опытный. До начала сезона 
за спиной у него было 53 матча в регулярках КХЛ, но именно в этом чемпионате 
он совершил своего рода прорыв. Галкин не является первым номером 
"Автомобилиста", проводя меньше матчей, чем Евгений Аликин, но он достойно 
справляется с ролью бэкапа. Среди голкиперов, проведших более 10 матчей в 



 

 

сезоне, Владимир занимает третье место по проценту отраженных бросков и 
четвертое по коэффициенту надежности. 
За 15 матчей Галкин оформил уже два шат-аута - столько же, сколько за все 
предыдущие сезоны в КХЛ. При этом от него стоит ожидать и дальнейшего 
прогресса - кажется, конкуренция с Аликиным идет на пользу обоим вратарям из 
тандема екатеринбуржцев. 
Сергей Иванов (СКА/"Адмирал", 19 лет) - 17 матчей, 94,1% ОБ, 2,02 КН, 2 шат-
аута 
Молодой вратарь начал сезон в качестве бэкапа Юхана Матссона в СКА и успел 
провести "сухой" матч во время первого же появления в сезоне, отразив 30 
бросков на выезде в Тольятти. Следующие две игры Сергей также провел на 
неплохом уровне, однако затем уступил место в заявке Артемию Плешкову, а 
вскоре и вовсе отправился в аренду во Владивосток вместо переехавшего в 
Санкт-Петербург Никиты Серебрякова. 
Этот переход пошел Иванову только на пользу - талантливый вратарь стал 
регулярно получать игровое время и быстро закрепился в основе "моряков", 
появившись на льду в каждом из 10 последних матчей дальневосточной 
команды. Прошлая неделя и вовсе стала звездным часом Сергея - он отразил 
123 броска за три матча и был признан не только лучшим новичком, но и лучшим 
голкипером КХЛ по итогам семи дней. 
По статистике 19-летний страж ворот тоже идет в лидерах лиги - и если по 
коэффициенту надежности он расположился на седьмой строчке, то по проценту 
отраженных бросков Иванов делит первое место с еще одним бывшим 
голкипером СКА Александром Самоновым.  

https://www.championat.com/hockey/article-5332418-kto-iz-molodyh-vratarej-
sovershil-proryv-v-sezone-khl-2023-2024-ivanov-galkin-nabokov-pleshkov-mishurov-
gamzin.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ признала ошибку лайнсмена на вбрасывании перед голом 
"Локомотива" в ворота СКА на 59:59 (Sports.ru, Москва, 25 ноября 2023) 
Гол "Локомотива" в ворота СКА не засчитан ошибочно.  
18 ноября "Локомотив" уступил СКА (1:2) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
"Локомотив" забил гол за секунду до завершения третьего периода при счете 1:2. 
Павел Красковский выиграл вбрасывание, а Рушан Рафиков нанес точный 
бросок по воротам Юхана Маттссона. Однако арбитры не засчитали взятие ворот 
из-за нарушения процедуры вбрасывания. 
Лига признала ошибку в действиях линейного арбитра Дмитрия Сивова, об этом 
сообщил журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115664422-kxl-priznala-oshibku-lajnsmena-na-
vbrasyvanii-pered-golom.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал контракт с американским защитником Митчеллом 
Миллером (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
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"Ак Барс" подписал контракт с американским защитником Митчеллом Миллером. 
Как сообщает пресс-служба казанского клуба, контракт с 21-летним защитником 
рассчитан до конца сезона-2025/2026. 
В текущем сезоне Миллер провел 19 матчей за словацкий "ХК 32 Липтовски-
Микулаш" и набрал 29 (6+23) очков. В молодежной лиге США (USHL) защитник 
отыграл четыре сезона, провел 165 матчей и набрал 138 (53+55) очков при 
показателе полезности "+54". 
Игрок обороны имеет опыт выступлений за юниорскую американскую сборную. В 
сезоне-2018/2019 Миллер провел пять матчей за юниорскую сборную США на 
турнире Глинки/Гретцки и отметился пятью результативными передачами. 
Отметим также, что с хоккеистом связана скандальная история. От 21-летнего 
хоккеиста ранее отказались "Бостон Брюинз" и "Аризона Койотс" из-за прошлого 
защитника. В 2020 году Миллера уличили в издевательствах над темнокожим 
инвалидом. Митчелл еще в 2016 году в 14-летнем возрасте признал в суде, что 
запугивал своего одноклассника-инвалида. Пострадавший утверждал, что 
Миллер неоднократно бил его. В итоге 20-летнего хоккеиста приговорили к 25 
часам общественных работ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5332164-ak-bars-podpisal-kontrakt-s-
amerikanskim-zaschitnikom-mitchellom-millerom.html 

Похожие сообщения (39): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 ноября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 25 ноября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 25 ноября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 ноября 2023 

• ТРК Новый Век, Казань, 25 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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Антон Кадейкин будет исполнять обязанности главного тренера "СКА-
Юниор" в матче против "Динамо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 25 ноября 2023) 
Временные изменения в тренерском составе красногорцев.  
В связи с болезнью Германа Титова, исполняющим обязанности главного 
тренера "СКА-Юниор" в матче против МХК "Динамо-Москва", который состоится 
25 ноября, назначен Антон Кадейкин.  
Кадейкин начал игровую карьеру в "Кристалле" (Электросталь). Также выступал 
за команды "Русь" (Москва), "Спартак" (Москва), "Локомотив" (Ярославль), 
"Дизель" (Пенза), "Молот-Прикамье" (Пермь), "Рысь" (Подольск), "Рязань" и 
"Химик" (Воскресенск). Тренерскую карьеру начал в 2014 году в московской 
"Руси". В 2021, 2022 и 2023 годах входил в тренерский штаб "СКА-1946". В сезоне 
2022/2023 возглавлял "СКА-Варягов".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048613/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Толпеко: Овечкин играет в хоккей, а не в теннис. Он работает на льду на 
свою команду (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо", 
известный в прошлом нападающий Денис Толпеко поделился мнением об игре 
капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина которого критикуют в 
прессе за низкую результативность на старте сезона НХЛ. 
"Сейчас многое пишут об игре Александра Овечкина, высказываясь в одном и 
том же негативном ключе, что он только лишь ведет погоню за рекордом Уэйна 
Гретцки. Александр - лицо российского хоккея за океаном, но мне хотелось бы 
снизить этот лишний ажиотаж вокруг освещения его личной результативности, 
обратив внимание на другое. 
Человек работает на льду в интересах своей команды, и нужно говорить об этом, 
поддерживая его в данном стремлении. Он играет в хоккей, а это командный вид 
спорта. Это не теннис. Здесь всем важен командный результат, а статистика 
отдельного хоккеиста зависит от игры его партнеров. Но это не самое важное. 
Для любого профессионального спортсмена самый главный критерий - это 
победы его команды, а личная статистика тут всегда отходит на второй план. 
Каждый игрок понимает, что чем лучше играет команда, тем выше и личная 
результативность. 
Всему свое время. Лично я верю, что в конечном случае он обязательно побьет 
рекорд Гретцки. Но сейчас для него самое важное - это победы "Вашингтона" и 
выход его команды в плей-офф. Это другой уровень игроков, чтобы лезть в их 
личные дела", - сказал Толпеко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Сергеем Емельяновым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5333032-tolpeko-ovechkin-igraet-v-
hokkej-a-ne-tennis-on-rabotaet-na-ldu-na-svoyu-komandu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 
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